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DELEGACIONES CMIC 

 

Aumentaría 8% precio del cemento 
(2025-07-01, Paula Román, Reforma.com (sitio), ) 
A partir de hoy martes 1 de julio, el cemento podría encarecerse 8% a nivel nacional, de acuerdo 
con la Asociación Nacional de Empresarios Independientes (ANEI). Desde el viernes pasado, el 
órgano empresarial que encabeza Norberto Zavala advirtió que distribuidores del material 
anticiparon a sus clientes que el precio promedio por tonelada de este insumo pasaría de 4 mil 
988 a 5 mil 388 pesos, lo que golpearía al sector de la construcción en general. "Consideramos 
que llevar a cabo un aumento del precio del cemento superior al 8% representaría un duro golpe 
para el sector de la construcción y la economía en general", apuntó Zavala. "Los efectos 
negativos sobre la economía serían incremento en los costos de construcción, presión 
inflacionaria adicional, reducción en la demanda de construcción, impacto en el consumidor final, 
aumento en el costo de obras públicas y presión sobre otros insumos y servicios". Consultada 
por EL NORTE, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León 
(CMIC), cuyo presidente es Rodrigo Garza, aseguró desconocer el posible incremento. 
Plano Informativo SLP (sitio), 
 

Reconoce CMIC a Ingenieros en su día; esfuerzo, dedicación y talento 
(2025-07-01, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
En el marco del día del ingeniero el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer un reconocimiento especial 
por su trabajo y desempeño. "Felicitamos a todos los ingenieros, y como cámara pues desde 
luego que hacemos un reconocimiento a todo su esfuerzo, dedicación y talento a quienes 
construyen los cimientos de nuestro futuro, transformando las ideas en realidades, y que siempre 
construyen lo mejor para nuestro país", comentó. Un porcentaje importante de agremiados de la 
CMIC son profesionistas en ingeniería civil, por lo cual el líder constructor reconoce el trabajo que 
han logrado a lo largo de los años. 
Grupo MarMor MICH (Sitio), 
 

Sortea CMIC Michoacán inseguridad y elevación de costos de materiales 
(2025-07-01, Redacción, Quadratin MICH (sitio), ) 
Hay varios focos rojos en el tema de la inseguridad en el estado, es innegable, señaló Alejandro 
Vargas, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Michoacán, quien indicó que muchas veces han recibido llamadas de extorsiones en 
las que no han caído los empresarios. Entrevistado en el marco de la celebración del Día del 
Ingeniero, el líder empresarial primero señaló que ha habido un incremento en los materiales y 
también en la mano de obra en el sector, no obstante se ha trabajado con la Secretaría de Obras 
Públicas del gobierno de Michoacán, algo que siempre hacen como cámara, a fin de tratar de 
buscar precios bien remunerados para las empresas que trabajan para el estado. 
 

CMIC Colima destaca coordinación con municipios para priorizar obra pública local 
(2025-07-01, Luis Rosales Chávez, Colima Noticias COL (sitio), ) 
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Edgar Cruz Benavidez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Colima, afirmó que existe una excelente coordinación con los gobiernos municipales 
de Tecomán, Armería y Manzanillo, lo cual ha permitido avanzar en acuerdos para que las obras 
públicas contempladas en sus Programas Operativos Anuales beneficien prioritariamente a 
empresas colimenses. Cruz Benavidez recalcó que, aunque algunas obras de gran escala exigen 
experiencia o capital contable específico, las empresas colimenses han logrado adaptarse 
mediante alianzas estratégicas con firmas de otras regiones. 
 

Empresarios confían en solución a problemas de climatización en IMSS 
(2025-07-02, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Empresarios de la región Centro confían en que la reciente inversión que se realiza en la Clínica 
7 del IMSS resuelva finalmente los problemas históricos con los sistemas de aire acondicionado 
del hospital. Eugenio Williamson Yribarren, ex Presidente de la CMIC Monclova, señaló que 
aunque se han hecho reparaciones en años anteriores, el problema persiste, pero confían en que 
esta vez los trabajos sean definitivos y con equipos de mayor capacidad. 
 

Trabajando por un Cambio Climático Preventivo : Diputado Pablo Trejo Pérez 
(2025-07-01, Redacción, Avenida Juárez CDMX (sitio), ) 
Se prevé destinar unos 600,000 millones de pesos para resolver el problema habitacional y para 
poner en marcha ese ambicioso plan. La presidenta ha pedido al Congreso que amplíe las 
facultades del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para 
convertirlo en una constructora pública. Además, el Gobierno espera otorgar 300,000 créditos y 
entregar 120,000 escrituras. "Con lo que haremos este año, va a permitir crear 1.7 millones de 
empleos directos y 2.6 millones de indirectos", afirmó la primer mandataria. El gobierno federal 
espera que más de 13 millones de personas sean beneficiadas con el programa a lo largo de los 
seis años del mandato morenista. La secretaria informó de que han avanzado en la construcción 
de viviendas en 28 estados y que entre febrero y marzo iniciaron la construcción de 31,472 casas 
bajo la dirección de la Comisión Nacional de Vivienda. Las autoridades esperan que en este mes 
inicie la construcción de otras 106,658 casas. Datos de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
muestran que el déficit habitacional en México supera los nueve millones de casas. 
 
 

Estiman constructores retrasos de obras de hasta 20 días por lluvias 
(2025-07-01, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria a la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que se estiman retrasos en las obras que se tienen en diferentes puntos 
de la entidad de hasta 20 días esto, debido a las fuertes lluvias que se han registrado en la 
entidad. Externó que este atraso no es imputable al contratista ya que se reconoce por parte de 
la entidad contratante o bien, por el Gobierno del Estado por lo que descartó algún problema por 
esta demora. 
 

'Resuelto problema de clima en la Clínica 7' 
(2025-07-02, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
No hay ninguna duda, puedo asegurar en 99.99 por ciento que la próxima semana estará 
funcionando el nuevo equipo de clima en el edificio del block B del Hospital General de Zona 
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número 7 del IMSS en Monclova, sostuvo el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, Humberto Prado Montemayor. Prado, es uno de los empresarios que 
acompañó al director de Operación y Evaluación del IMSS, Javier Guerrero García, en el recorrido 
que realizaron por el nosocomio para revisar los avances de la instalación del nuevo sistema de 
aire acondicionado. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

México se quedará al borde de la recesión en 2025.- Base 
(2025-07-01, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
Este año, México se quedará al borde de la recesión, ya que se espera que tenga un crecimiento 
de cero por ciento, anticipó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico en Grupo Financiero 
Base. En estas coyunturas, la especialista proyectó que, si bien le va al País, se logría un 
crecimiento económico de 0.5 por ciento en el año. Siller estimó que habrá una segunda ola de 
relocalización una vez que pase la coyuntura sobre la política arancelaria en Estados Unidos, y 
subrayó México podría aprovecharla. Añadió que para que México pueda aprovechar una 
segunda ola del nearshoring, el País debería invertir en infraestructura; sin embargo, reiteró que 
la inversión pública en este rubro se redujo. 
 

Hay que invertir en desarrollo, no sólo dar dinero.- Slim 
(2025-07-01, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
En el País se necesita invertir para desarrollo, incluyendo el combate a la pobreza, pero no sólo 
dando dinero, sino capacitando a la gente para dar empleo y generar bienestar, señaló Carlos 
Slim Helú. Slim también estimó que hay un gran potencial en construcción de vivienda. "Hay un 
gran potencial para el desarrollo de vivienda unifamiliar en lugares como la Pensil, por lo que 
sería bueno contar con los permisos para construir vivienda digna y ayudar a la población", 
comentó al respecto. 
 

EN MARCHA, LOS PRIMEROS 15 POLOS DE DESARROLLO PARA EL BIENESTAR 
(2025-07-01, Ángel Hernández, Vértigo Político (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que los Polos de Desarrollo Económico para el 
Bienestar (Podecobis) iniciarán en 14 entidades y se extenderán a todo el país como uno de los 
ejes del Plan México para fortalecer las inversiones nacionales y extranjeras. Explicó que con los 
Polos de Desarrollo se busca ordenar la inversión en zonas que contarán con complejos 
industriales, servicios y turismo, en los que además se promoverá un desarrollo integral para lo 
cual se construirán viviendas, escuelas y hospitales. 
 

Departamentos del INVI en Coyoacán, ¿por cuánto tiempo es la renta de 2 mil pesos? 
(2025-07-01, Alejandra Jiménez, Guillermo Ortega (Sitio), ) 
El Instituto de Vivienda de la Ciudad de México (INVI) puso en marcha el programa Vivienda 
Digna CDMX, una política pública que ofrece departamentos nuevos con una renta mensual fija 
de 2,000 pesos durante 20 años, con la posibilidad de adquirir la propiedad al concluir ese 
periodo. Esta iniciativa busca atender a sectores sociales que no pueden acceder a créditos 
hipotecarios tradicionales y garantizarles un patrimonio seguro. 
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La empresa de arrendamiento en maquinaria para construcción número uno en América 
Latina llega a México con un ambicioso plan de expansión 
(2025-07-01, Redacción, La Red Social (Sitio), ) 
Casa do Construtor, la red de alquiler de maquinaria y herramienta para construcción más 
importante de América Latina, alista su llegada a territorio nacional con un ambicioso plan de 
expansión cuyo objetivo es abrir 50 establecimientos bajo el esquema de franquicias durante los 
próximos cinco años. Ronaldo Rizzi, Coordinador de Expansión Internacional de la Casa do 
Construtor, asegura que nuestro país presenta condiciones ideales para la incorporación de este 
tipo de franquicias, pues tiene una economía en desarrollo, planes estatales de vivienda, 
crecimiento urbano y una demanda sostenida de obras en infraestructura. 
Abasto News CDMX (Sitio),Frontera News CDMX (sitio),FIFINews (sitio),Mochila al Hombro CDMX (sitio),Hoy México CDMX 
(Sitio),Notiabasto CDMX (sitio), 
 

¿En qué consiste la propuesta "Ciudades de 15 minutos", que plantean algunos expertos 
para México? 
(2025-07-02, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), ) 
Ir al trabajo o a la escuela cerca de la casa es uno de los mayores anhelos de millones de 
personas; privilegio por supuesto, que solamente algunas personas pueden darse, y más, si viven 
en lugares como la Zona Metropolitana del Valle de México, de Guadalajara o de Monterrey, por 
citar algunas. Esto ha llevado a replantear la urgente necesidad de que las personas tengan su 
vivienda cerca de aquellos espacios, donde puedan realizar sus actividades diarias, sin mayores 
complicaciones. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Senado aprueba plan de Trump; migrantes, los más golpeados 
(2025-07-02, Agencias, El Universal, . 1, 12) 
El Senado de Estados Unidos aprobó por un voto el polémico plan fiscal presupuestario del 
presidente Donald Trump, que incluye un impuesto de 1% a las remesas, que ahora es devuelto 
a la Cámara Baja del Congreso para su revisión y voto final, con la presión de remitirlo al 
mandatario para su firma antes del 4 de julio. El plan fiscal enfrentó de nuevo a Trump con Elon 
Musk. 
 

EU pacta con Ovidio 
(2025-07-02, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 4) 
La fiscalía de Estados Unidos cerró uno de los casos por narcotráfico que tenía contra Ovidio 
Guzmán López, ex líder de Los Chapitos, para facilitar la formalización de su acuerdo de 
culpabilidad por otra causa criminal tras negociar con Washington. El caso que involucraba tráfico 
de fentanilo se encontraba en Nueva York, pero tras ser cerrado fue transferido a Chicago, donde 
el hijo de Joaquín El Chapo Guzmán se declarará culpable de otros cargos por narcotráfico. 
 

Sinaloa tiene primer lugar en homicidios 
(2025-07-02, Marcos Muedano, El Sol de México, . 1, 4) 
Sinaloa fue el estado con más homicidios dolosos durante junio, superando por primera vez, al 
menos durante el último año, a Guanajuato en el primer lugar nacional en este delito. Con 210 
asesinatos, junio fue un mes crítico, a casi un año de la pugna entre narcos. La pugna, que inició 
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en septiembre pasado, se originó tras el secuestro y entrega de Ismael El Mayo Zambada a 
autoridades de Estados Unidos -el 25 de julio de 2024-, por parte de uno de los hijos de El Chapo. 
 

La promesa que no despega 
(2025-07-02, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
México se posicionó como uno de los países con mayor potencial para aprovechar el nearshoring, 
pero la promesa se desinfló. La falta de certidumbre jurídica, además de los conflictos 
internacionales han frenado las inversiones y ha desplomado la confianza empresarial. 
 

Refuerzan nuevas leyes el combate al crimen organizado  
(2025-07-02, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el gobierno "ni espía ni censura" con la 
nueva ley en materia de telecomunicaciones, cuyo dictamen fue aprobado por el Senado y 
enviado a la Cámara de Diputados. En la mañanera se presentaron varias "aclaraciones" sobre 
las modificaciones a esa ley. En ese marco, subrayó: "no hay censura, ni espionaje, ni nada que 
se le parezca". 
 

Advierten creación de un 'Estado Espía' 
(2025-07-02, Mayólo López, Reforma, . 1, 5) 
La Oposición en el Congreso acusó a Morena y aliados de imponer un "Estado Espía", a través 
de leyes que facultan a instancias de Seguridad y Procuración de Justicia a solicitar la 
geolocalización de ciudadanos sin mediar orden judicial. Cuestionaron, además, la facultad que 
se otorga a las autoridades, en la Ley de Investigación e Inteligencia, a tener acceso a cualquier 
registro público o privado con datos útiles para "generar productos de inteligencia". 
 

Ovidio Guzmán se declarará culpable en EU 
(2025-07-02, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1, 12) 
La fiscalía federal en Nueva York le canceló a Ovidio Guzmán cargos por narcotráfico y 
asociación delictuosa que equivaldrían a más de un siglo en prisión. El Ratón sólo enfrenta un 
proceso en Chicago, en el que se ha anunciado que se declarará culpable el próximo miércoles, 
como parte de un pacto para reducir su sentencia a cambio de colaborar. 
 

Llegaron 5,360 mdd de remesas en mayo; 4.6 % menos que en 2024 
(2025-07-02, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Las remesas en mayo sumaron 5,360 millones de dólares, una disminución anual de 4.6%, 
debido a las políticas migratorias en EE.UU. En el acumulado de enero a mayo, las remesas 
fueron de 24,375 millones de dólares, una caída de 3% anual. El Cemla advierte que la evolución 
del mercado laboral estadounidense y los salarios de los trabajadores poco calificados podrían 
afectar los flujos de remesas en el futuro. 
 

Prevén efecto mixto en México por impulso fiscal en EU 
(2025-07-02, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4) 
Expertos advierten que mientras una política fiscal expansiva en EU se traduciría en una mayor 
actividad económica beneficiando la demanda por bienes mexicanos, sobre todo en 
manufacturas, los recortes de impuestos a las grandes empresas estadounidenses podrían 
incentivar la repatriación de inversiones, afectando el atractivo de México para el nearshoring. 
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Aprueba senado de EU impuesto a remesas 
(2025-07-02, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 30) 
El presidente Donald Trump, logró una importante victoria ayer con la aprobación por estrecho 
margen en el Senado de su colosal proyecto de ley de presupuestos, que incluye un impuesto de 
1% a las remesas enviadas en efectivo, fondos para su política migratoria, exenciones fiscales y 
recortes a la cobertura médica. 
 

Remesas suman dos meses en picada 
(2025-07-02, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 15) 
Aunque en el plan One Big Beautiful Bill Act, aprobado ayer en EU, quedó al mínimo el gravamen 
a las partidas monetarias de mexicanos, que en un principio se planteó en 3.5%, la cifra por 
envíos alcanzó los 5 mil 360 mdd, una disminución de 4.6% respecto al mismo mes de 2024, 
acumulando 60 días consecutivos en caída, de acuerdo con datos del Banco de México. 
 

Sale totaba al mundo 
(2025-07-02, Maleny Navarro, El Sol de México, . 1, 29 31) 
El Senado aprobó la exportación de esta especie endémica de México, sólo cuando se trate de 
ejemplares cultivados de manera controlada. En San Juan de la Costa, una embarcación se alista 
para salir al único vivero del país donde se cultiva la totoaba. Deja la playa y viaja cuatro 
kilómetros para llegar hasta él. Ahí, en medio del Mar de Cortés, el equipo de la empresa 
Santomar, conformado por biólogos, veterinarios y buzos, asegura las mejores condiciones para 
que este pez endémico se desarrolle. Es un ciclo de pesca sostenible que ahora podrá culminar 
en las mesas fuera de México. 
 

La totoaba se prepara salir al mundo 
(2025-07-02, Maleny Navarro, La Prensa, . 32, 34 35) 
El Senado aprobó la exportación de la totoaba, una especie endémica de México, sólo cuando 
se trate de ejemplares cultivados de manera controlada. Marina Robles, subsecretaria de 
Biodiversidad y Restauración Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), agrega que es la totoaba de cultivo es producto que está protegiendo a 
una especie del comercio ilegal. 
 

La totoaba se prepara para salir al mundo  
(2025-07-02, Maleny Navarro, Esto, . 1 3) 
En San Juan de la Costa, una embarcación se alista para salir al único vivero del país donde se 
cultiva la totoaba. Deja la playa y viaja cuatro kilómetros para llegar hasta él. Ahí, en medio del 
Mar de Cortés, el equipo de la empresa Santomar, conformado por biólogos, veterinarios y buzos, 
asegura las mejores condiciones para que este pez endémico se desarrolle. Es un ciclo de pesca 
sostenible que ahora podrá culminar en las mesas fuera de México. 
 

Marina ve avances en reporte del Cuauhtémoc 
(2025-07-02, Liliana Estevez, Milenio Diario, . 13) 
En las investigaciones por incidente buque Cuauhtémoc en Nueva York premisa quese mantiene 
es que un piloto estadunidense del puerto tuvo el control de la nave cuando chocó con el puente 
de Brooklyn la noche del 17 de mayo, aseguró la Secretaría de Marina. La Semar se manifestó 
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respetuosa de los procesos legal y técnico en curso, al tiempo que reiteró su disposición para 
colaborar con las autoridades de EU si así se requiriera. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Llama Coparmex a afianzar relaciones comerciales con Europa 
(2025-07-01, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
El sector patronal advirtió que es momento de diversificar relaciones comerciales con la Unión 
Europea y Latinoamérica, ante la coyuntura en el intercambio comercial con Estados Unidos. "Es 
momento de diversificar nuestros mercados, durante años fortalecimos la relación con Estados 
Unidos y Canadá, pero hoy el entorno global exige una visión más amplia, exige renovar vínculos 
con la Unión Europea, con América Latina, con Asia, necesitamos una política comercial audaz, 
coherente y con mirada al futuro", señaló Juan José Sierra, presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Desarrolla Coparmex "Juntas Internacionales 2025" 
(2025-07-01, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación Patronal Mexicana lleva a cabo los trabajos de las Juntas Internacionales 
Coparmex 2025, cuya finalidad es contribuir al desarrollo de México por medio del fortalecimiento 
de las relaciones con el mundo. El presidente nacional del organismo, Juan José Sierra mencionó 
que en esta edición decidieron implementar un formato regional dedicado Norteamérica, la Unión 
Europea y Latinoamérica, en cada jornada se abordan temas como geopolítica, condiciones para 
hacer negocios y sostenibilidad. 
 

CONCANACO SERVYTUR respalda la articulación nacional de empresas familiares 
impulsada por ANTAD 
(2025-07-01, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Desde la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(CONCANACO SERVYTUR), celebramos y respaldamos la convocatoria a la Asamblea Nacional 
de Empresas Familiares (ANEF), impulsada por la Asociación Nacional de Tiendas de 
Autoservicio y Departamentales (ANTAD), como un esfuerzo estratégico que coincide 
plenamente con nuestra visión de representación territorial, formalidad productiva y 
fortalecimiento del tejido empresarial familiar. 
 

Coparmex pide a México ratificar sus acuerdos comerciales con la Europa, Asia y 
Sudamérica 
(2025-07-01, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), pidió al gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo ratificar los acuerdos Asia, 
Sudamérica y Unión Europea para sortear los aranceles impuestos por Donald Trump, presidente 
de Estados Unidos. "Durante años, fortalecimos la relación con Estados Unidos y Canadá, pero 
hoy el entorno global exige una visión más amplia y es momento de diversificar nuestros 
mercados", afirmó el empresario en la inauguración de la quinta edición de nuestras Juntas 
Internacionales Coparmex 2025. 
 

Por reforma laboral en riesgo miles de negocios familiares: Concanaco 
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(2025-07-01, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras de Comercio, reiteró su rechazo a la reducción de la jornada 
laboral sin un enfoque técnico y gradual, insistió en que sectores estratégicos como el hotelero, 
restaurantero y del transporte presentarán severas afectaciones en su productividad la 
generación de empleo formal. Por medio de un comunicado, el organismo, que representa a más 
de 5.1 millones de unidades económicas en más de un mil 800 municipio del país, insistió que la 
falta de atención a los señalamientos de quienes tienen el pulso económico directo, puede ser 
muy perjudicial. 
 

Sur de México podría convertirse en nueva frontera de desarrollo regional: Cancham 
(2025-07-01, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El sur del país podría convertirse en la nueva frontera de desarrollo regional, porque América del 
Norte cuenta con la oportunidad de reforzar su integración económica, según el vicepresidente 
de la Cámara de Comercio de Canadá en México (Cancham), Rafael García. "Es el momento de 
América del Norte, debido a que tenemos una oportunidad de oro con abundantes recursos 
naturales, fronteras compartidas y un buen contexto geopolítico", expresó durante su 
participación en las Juntas Internacionales de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex). 
 

Plan agresivo positivo, clave en la Integración de América del Norte: Amcham 
(2025-07-01, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Para alcanzar la integración de América del Norte es necesaria una "estrategia agresiva", en un 
sentido positivo, lo cual incluye que se traten temas que se han postergado por más de 30 años, 
como la movilidad laboral entre los tres países que integran el T-MEC, señaló Pedro Casas, 
director general de la American Chamber México (Amcham). "Lamentablemente, por un montón 
de circunstancias políticas y muchas otras, no hemos sido reactivos a lo que sucede con América 
del Norte. Nuestras discusiones sobre la revisión del T-MEC están en un plan más defensivo que 
ofensivo", señaló al participar en un panel de las Juntas Internacionales de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Con Acuerdo Global, exportaciones mexicanas a UE crecerán 12%: embajador 
(2025-07-01, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Con la modernización del Acuerdo Global de México con la Unión Europea (UE), las 
exportaciones mexicanas hacia ese bloque económico crecerán en seis años a 12 por ciento 
anual, señaló Rogelio Granguillhome Morfín, representante del país ante la comunidad europea. 
El diplomático señaló que el Acuerdo Global, que se prevé se concrete a finales de este año o a 
principios de 2026, abrirá "una etapa mucho más provechosa en la relación bilateral en la que la 
industria mexicana será protagonista y en la que Coparmex tendrá un papel fundamental que 
desempeñar". 
 

Empresarios de EU y Canadá recomiendan impulsar la integración regional durante la 
revisión del T-MEC 
(2025-07-01, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
México tiene que retomar un plan "agresivo" en las discusiones de revisión del Tratado México, 
Estados Unidos, Canadá (T-MEC) y empujar la integración regional de Norteamérica más 
profunda como son temas laborales y energéticos, propuso Pedro Casas Alatriste, vicepresidente 
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and CEO de la American Chamber of Commerce (AmCham) México. Al participar el Foro de 
Coparmex sobre las Perspectivas económicas, políticas y comerciales en el Nuevo Orden 
Económico Norteamericano, el representante de la AmCham México expuso que ha quedado 
pendiente hablar sobre una verdadera integración laboral de la región; se quedó también sobre 
la mesa, una discusión mucho más profunda sobre la integración energética de la región. 
 

Presidente del CIMMGM se integra al Consejo "Hecho en México" 
(2025-07-01, Redacción, Mineacademy MX (Sitio), ) 
El Colegio de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (CIMMGM) informó que 
el Ing. Raúl García Reimbert, presidente del organismo, fue designado consejero del Consejo 
Honorario Promotor "Hecho en México", iniciativa impulsada por la Secretaría de Economía del 
Gobierno de México. Este Consejo busca fortalecer la identidad y el valor de los productos 
nacionales, promoviendo su consumo y reconocimiento tanto en el país como en el extranjero. 
Está conformado por representantes de cámaras empresariales, asociaciones industriales, 
académicos y líderes de sectores estratégicos, con el objetivo de proponer estrategias de 
difusión, vinculación e impulso a la producción con sello nacional. 
 

México y Canadá crecieron hasta 12 veces en comercio bilateral a cinco años del T-MEC 
(2025-07-01, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
En el marco del quinto aniversario del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC), el 
embajador canadiense en México, Cameron MacKay, destacó el crecimiento de hasta 12 veces 
del comercio bilateral. Durante su participación en las Juntas Internacionales de Coparmex 2025, 
MacKay sostuvo que actualmente el comercio entre México y Canadá asciende a más de 170 
millones de dólares diarios, impulsado por tres décadas de libre comercio en América del Norte. 
 

CCE reconoce acciones de las autoridades para combatir el huachicol 
(2025-07-01, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) extendió su reconocimiento al Gabinete de Seguridad 
y las dependencias que lo integran para combatir el huachicol en México, esto luego tras la 
detención de integrantes de una banda criminal dedicada a esta actividad. Destacaron las 
acciones de Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, 
para combatir la delincuencia, disminuir los índices de inseguridad y construir un país en paz, por 
lo que es necesario un trabajo conjunto entre las autoridades, la iniciativa privada y la sociedad. 
 

La Coparmex se pronuncia sobre la reducción de la jornada laboral. 
(2025-07-01, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su postura 
respecto a la propuesta de reducción de la jornada laboral. La organización enfatiza la necesidad 
de un consenso entre empleadores y trabajadores, destacando que cualquier cambio debe ser 
gradual y beneficioso para ambas partes. Marinés Camacho, representante de la Coparmex, 
abordará en breve las implicaciones de esta medida y la perspectiva de los empresarios sobre la 
jornada laboral de 40 horas. 
 

Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, destacó el potencial exportador de México 
durante la Asamblea 2025 de la AEM. 
(2025-07-01, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
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En la Asamblea 2025 de la Asociación de Empresarios Mexicanos, Francisco Cervantes Díaz, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, resaltó el potencial exportador de México, 
instando a fortalecer su rol en América del Norte. Alejandro Castillo, nuevo presidente del Capítulo 
de la Ciudad de México en la misma asociación, presentó una agenda enfocada en atraer 
inversiones y fomentar las exportaciones del país. El evento reunió a destacados líderes 
empresariales, funcionarios y representantes de organizaciones de México y Estados Unidos, 
subrayando su relevancia en el ámbito empresarial. 
 

Piden diversificar relación comercial 
(2025-07-02, Verónica Gascón, Reforma, . 2) 
El sector patronal consideró que es momento de diversificar relaciones comerciales con la Unión 
Europea (UE) y Latinoamérica ante la coyuntura en el intercambio comercial con Estados Unidos. 
"Es momento de diversificar nuestros mercados, durante años fortalecimos la relación con 
Estados Unidos y Canadá, pero hoy el entorno global exige una visión más amplia, exige renovar 
vínculos con la Unión Europea, con América Latina, con Asia. "Necesitamos una política 
comercial audaz, coherente y con mirada al futuro", señaló Juan José Sierra, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Comercio entre México y Canadá asciende a 170 MDD al día 
(2025-07-02, Agencia EFE, Plaza Juarez HGO (sitio), ) 
En el marco del quinto aniversario del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC), el 
embajador canadiense en México, Cameron MacKay, destacó el crecimiento de hasta 12 veces 
del comercio bilateral. Durante su participación en las Juntas Internacionales de Coparmex 2025, 
MacKay sostuvo que actualmente el comercio entre México y Canadá asciende a más de 170 
millones de dólares diarios, impulsado por tres décadas de libre comercio en América del Norte. 
 

Urge unidad con visión comercial: Coparmex pide ampliar el mercado más allá del T-MEC 
(2025-07-02, El Universal, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Al celebrarse los cinco años de vigencia del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC) y ante los cambios de paradigmas en el mundo, el presidente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, dijo que es momento que México 
diversifique los destinos de sus exportaciones y fortalezca los vínculos con Europa, Latinoamérica 
y Asia. Para el líder de dicho organismo empresarial, México fortaleció durante años "con razón, 
la relación con Estados Unidos y Canadá, pero, hoy, el entorno global exige una visión más 
amplia", por lo que propuso acercar más al país a otros continentes. 
 

Entorno global exige renovar comercio con la Unión Europea 
(2025-07-02, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 5) 
Por décadas, México ha fortalecido la relación comercial con Estados Unidos y Canadá, pero el 
entorno global exige una visión más amplia, de renovar vínculos con la Unión Europea, con 
América Latina y con Asia, aseguró el líder nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez. Durante las Juntas Internacionales Coparmex 
2025, dijo que el país tiene una política comercial audaz, coherente y con mirada de futuro. 
 

Con Acuerdo Global, exportaciones mexicanas a UE crecerán 12%: embajador 
(2025-07-02, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
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Con la modernización del Acuerdo Global de México con la Unión Europea (UE), las 
exportaciones mexicanas hacia ese bloque económico crecerán en seis años a 12 por ciento 
anual, señaló Rogelio Granguillhome Morfín, representante del país ante la comunidad europea. 
Al participar en las Juntas Internacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), el diplomático reconoció que la revisión del acuerdo ha llevado más tiempo del que 
se pensó, pero "la conclusión y pronta firma del acuerdo modernizado ocurre en un momento 
crucial". 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Coordenadas // Trump, el déficit y el dólar: ¿una apuesta que puede salir cara? 
(2025-07-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
En los mercados flota la interrogante: ¿continuará esta tendencia? Ayer, el Senado 
estadounidense aprobó el paquete fiscal propuesto por Trump. Se trata de un ambicioso plan de 
reducción de impuestos que, en teoría, busca reactivar el crecimiento económico, beneficiar al 
sector corporativo y reforzar la competitividad global de Estados Unidos. Pero lo que no dice -o 
no quiere decir- es el costo que esta política podría representar para las finanzas públicas de EU 
y, por extensión, para la estabilidad económica del país. 
 

Desde el Piso de Remates // Remesas: buenas y malas noticias 
(2025-07-02, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
La presidenta Claudia Sheinbaum festejó en La Mañanera que los senadores de Estados Unidos, 
gracias -dijo- a la presión de los migrantes, modificaron la Big and Beautiful Bill de Donald Trump 
y los impuestos a las remesas bajaron de 3.5% a 1% solo para las transferencias en efectivo, 
que representan menos del 10% del total. Uno de los problemas de la propuesta de Sheinbaum 
es que sigue incrementándose el gasto social cuando, al mismo tiempo, la meta del gobierno de 
la Secretaría de Hacienda es reducir el déficit público a 3.5% del PIB. 
 

Día con Día // ¿En riesgo los programas sociales? 
(2025-07-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El mal desempeño del gobierno podría poner en riesgo los programas sociales, que son ya 
patrimonio de los mexicanos y están inscritos en la Constitución. El único riesgo de 
incumplimiento de los programas sociales viene del gobierno, de su mal manejo de las finanzas 
públicas, de sus malos resultados económicos, de su ineficiencia y sus inversiones catastróficas, 
todo lo cual podría crear una crisis fiscal y dejarlo sin dinero para los programas. 
 

La Gran Depresión // Remesas: ¿triunfo discreto o derroche populista? 
(2025-07-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
La reducción del gravamen a las remesas en Estados Unidos, desde el 5% hasta el 1% para 
transferencias en efectivo, ha generado controversia. Si esta reducción fue resultado de una 
negociación del gobierno mexicano, sería mejor que no se publicitara, ya que Trump es conocido 
por ser un negociador que nunca pierde. Sin embargo, lo que no hacía falta era agregarle ese 
componente populista que tanto gusta al régimen y salir con aquello de subsidiar a los que hagan 
transferencias en efectivo o con instrumentos líquidos que quedarían gravados. 
 

La Quinta Transformación // Engañan con los medicamentos 
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(2025-07-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
De las mil 300 claves de medicamento a ser licitadas, según la Demanda consolidada del sector, 
Birmex asignó un primer paquete con aproximadamente 900 claves. Como parte de estas 
asignaciones, se cancelaron alrededor de 600 claves con sobreprecio. Lo que las cámaras y 
asociaciones del sector dicen es que la soberbia gubernamental no les ha permitido entender 
que salieron a comprar tarde, prácticamente a partir del 15 de diciembre. 
 

Veranda // Xcaret se consolida como líder turístico 
(2025-07-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
El fin de semana pasado, Josefina Rodríguez, secretaria de Turismo, estuvo en Xcaret junto con 
Altagracia Gómez, titular del Consejo Asesor Empresarial de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
para inaugurar la ampliación del hotel Xcaret México. Hoy, la inversión en este hotel supera los 
mil 70 millones de dólares y, de ellos, 700 millones fueron para incrementar la capacidad en 900 
habitaciones, más otro número similar que ya estaban operando. 
 

Corporativo // Más inversión de China 
(2025-07-02, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4) 
A pesar de la ofensiva proteccionista de Donald Trump, las empresas procedentes de China 
siguen confiando en el mercado mexicano con nuevas inversiones. Tal es el caso de Time 
Ceramics, la firma con sede en Fujan, China, con más de 30 años en el mercado y que desde 
este año opera una planta de pisos porcelánicos en el estado de Hidalgo, que gobierna el 
morenista Julio Menchaca Salazar, con una inversión que espera alcanzar unos 700 millones de 
dólares en el corto plazo. 
 

Duda Razonable //Deportaciones, remesas, Vector, Ovidio... y lo que falta 
(2025-07-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2) 
El Senado estadounidense aprobó una ley que transforma el esquema de recaudación y gasto 
del país, con un enfoque en el aumento de recursos para deportaciones y persecución de 
migrantes. En México, la discusión se ha centrado en el impuesto a las remesas, mientras que el 
Banco de México informó de una disminución en los flujos de remesas en mayo de 2025. 
 

En Privado //De las mentiras de López-Gatell (I) 
(2025-07-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ya como representante designado del gobierno de México ante la Organización Mundial de la 
Salud, OMS, cargo que no existe, pues hay un embajador representante permanente de México 
ante los Organismos Internacionales con sede en Ginebra, y los elogios que ha recibido de los 
cuatroteístas sobre su gestión como zar antinicovid designado por el presidente López Obrador, 
voy a recuperar algunas de sus mentiras letales que llevaron a que nuestro país tuviera el tercer 
lugar en el número de muertos, 808 mil 619. 
 

Ricos y Poderosos // Acorazar economía y sistema financiero: IMEF 
(2025-07-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
El Instituto Mexicano de Finanzas Públicas (IMEF) ha instado al gobierno y al Congreso a 
fortalecer la supervisión del sistema financiero y garantizar la certeza, transparencia y apego a la 
legalidad. La falta de una supervisión financiera sólida y autónoma puede exponer a las 
instituciones que operan en el país al riesgo de sanciones por parte de Estados Unidos. 
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Jaque Mate // ¿Espía o censor? 
(2025-07-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El director de la Agencia de Transformación Digital, José Antonio Peña Merino, afirmó que el 
Gobierno no espía ni censura, pero el artículo 183 de la nueva Ley de Telecomunicaciones es 
igual al 190 de la legislación aprobada en 2014 por el PRI y el PAN. La nueva Ley de 
Telecomunicaciones obligará a las empresas de telefonía a recabar los datos biométricos de 
quien contrate una línea; la Ley de Población ordenará a los ciudadanos obtener una CURP con 
datos biométricos para realizar cualquier trámite. 
 

Cuenta Corriente // ¡Todo el mundo quiere estar fuera!  
(2025-07-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La ausencia de una estrategia institucional de comunicación en Hacienda para entregar 
información clara, consistente y oportuna para gestionar las dos intervenciones bancarias, de 
manera que permita garantizar la estabilidad financiera, minimizar el pánico público y mantener 
la confianza pública, es lo que ha ocurrido del miércoles 25 a la fecha. Hoy, nadie quiere estar 
hasta el 21 de julio, sólo la CFE, pues la mayoría de clientes e inversionistas han decidido sacar 
su dinero y mandarlo a otras instituciones, lo que, de suyo, ha puesto en jaque la liquidez y el 
capital de las instituciones intervenidas, y le recuerdo a Edgar Amador al sistema que si el costo 
de esa intervención supera el nivel del capital, irá contra la liquidez del gobierno. 
 

Análisis Superior // Como se dijo 
(2025-07-02, David Páramo, Excélsior, . 3) 
La decisión de la presidenta Claudia Sheinbaum de convertir a Pemex y CFE en órganos 
desconcentrados de la Secretaría de Energía abrió la puerta a una decisión que ya le había 
adelantado el PAS. Que Pemex fuera una empresa, aun cuando explícitamente fuera respaldada 
por el gobierno federal, implicaba que fuera más cara que el soberano, como en 300 o 400 puntos 
base. Como ya se lo había explicado el PAS, es mucho más barato el servicio de la deuda si es 
del gobierno federal que de Pemex. No solo porque paga menores tasas, sino porque está en 
mejores plazos. Si se toman unos 50 mil millones de pesos de deuda de Pemex y se convierten 
en deuda pública, el efecto neto es que baja 50% en el débito de la empresa que dirige Víctor 
Rodríguez.  
 

Bitácora Del Director // Si quieren celebrar, que lo hagan bacheando 
(2025-07-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
No es raro que una ciudad conmemore el aniversario de su fundación, más aún si se trata de un 
aniversario redondo. Lo extraño es que celebre dos veces el mismo aniversario. Así como usted 
no cumple dos veces la misma edad -a menos de que esté en la dinámica de restarse años-, las 
ciudades tampoco. 
 

Activo Empresarial // CFE, ¿empresa pública o concesionario comercial? 
(2025-07-02, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La Comisión Federal de Electricidad y Pemex volvieron a ser empresas públicas del Estado, 
ofreciendo un servicio público sin fines de lucro ni comercial. Se les quitó la naturaleza de 
empresas productivas del Estado, donde sí había una finalidad de generar valor. 
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Historias de NegoCEOs // La caída de Romo, su vínculo con AMLO y ¿la quiebra de 
Vector? 
(2025-07-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
AIfonso Romo, empresario vinculado a AMLO, enfrenta problemas políticos y financieros debido 
a su asociación con el presidente. Su casa de bolsa, Vector, ha sido acusada de lavado de dinero 
por el Departamento del Tesoro de EE. UU., lo que podría llevar a su quiebra. Romo, que no es 
bien visto por la élite regiomontana, ha sido advertido por otros empresarios sobre su relación 
con AMLO. 
 

Estrictamente Personal // La lista de los 300 
(2025-07-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32) 
La decisión del Departamento de Estado, hace un mes impuso restricciones de visas a varios 
funcionarios centroamericanos y a sus familias por sus nexos con "los esquemas de labor 
forzada" del régimen cubano, encuadrados en las misiones de médicos cubanos, lo cual causó 
gran preocupación en la presidenta Claudia Sheinbaum por cómo podría impactar a su mentor, 
Andrés Manuel López Obrador. 
 

Juegos De Poder // Más amenazas a la libertad de expresión  
(2025-07-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
El Congreso ha aprobado una nueva Ley de Telecomunicaciones que desaparece al Instituto 
Federal de Telecomunicaciones, sustituyéndolo por una Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT) que dependerá directamente de la Presidenta de la República. Con 
el fin de no violentar disposiciones que contiene el Tratado de Libre Comercio entre México, 
Estados Unidos y Canadá, se creó una Comisión Reguladora de Telecomunicaciones (CRT) 
como órgano desconcentrado de la nueva ATDT, con autonomía técnica, operativa y de gestión. 
 

Urge protección, no extorsión  
(2025-07-02, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
La Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) se ha convertido en algo más que un 
regulador ambiental: hoy actúa como un aparato de presión institucionalizado, con la ley en la 
mano el “sello de clausura” en los bolsillos. Su discurso es el combate a la corrupción; su práctica, 
la extorsión administrativa. 
 

Andar y Ver // Sinsentido de Brendel 
(2025-07-02, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16) 
Alfred Brendel, pianista y erudito, falleció recientemente. Aunque admirado por su precisión y 
conocimiento de las partituras, Brendel entendía que el absurdo en la música y en la vida era tan 
importante como la arquitectura. A lo largo de su vida, también escribió poesía y ensayos, y 
expresó su deseo de haberse dedicado a la comedia. 
 

TREN MAYA 
 

Se crea polo de desarrollo para el bienestar en Chetumal 
(2025-07-01, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), ) 
Se oficializó este martes el acuerdo por el que se crea el polo de desarrollo económico para el 
bienestar en Chetumal, con una extensión de 87 hectáreas, según se publica en el DOF. En el 
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caso del polo de desarrollo para el bienestar en Chetumal, la gobernadora decidió que quedase 
ubicado cerca del aeropuerto internacional de la ciudad y a estación del Tren Maya, así como del 
Parque Industrial para maximizar su potencial de conectividad tanto aérea como terrestre en 
movilización de mercancías, añadió el empresario. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Tren ligero de Campeche entrara en operación este 20 de julio 
(2025-07-02, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
Luego de la conclusión de la obra civil del Tren Ligero de Campeche, la Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que el nuevo transporte público iniciará operaciones el 
próximo 20 de julio de manera gratuita y a partir del 2 de agosto el servicio se otorgará a través 
de una tarifa que tendrá 50 por ciento de descuento para estudiantes, adultos mayores y personas 
con discapacidad. El Tren Ligero de Campeche cuenta con 14 estaciones: estación Tren Maya, 
Siglo XXI, Periférico Pablo García, Campus UACAM, Aeropuerto Ing. Alberto Acuña, Héroe de 
Nacozari, Cuatro Caminos, Gobernadores, Barrio de Santa Lucía, Barrio de la Ermita, La 
Campechana, Barrio de San Francisco, Barrio de Guadalupe y Centro Histórico, así como un 
paradero en Terminal Aérea, las cuales están diseñadas con un estilo contemporáneo, con 
accesibilidad universal, señalética táctil, iluminación avanzada y detalles culturales, que conectan 
colonias, barrios y destinos emblemáticos. 
Centro Urbano (Sitio), 
 

Dignificar a los Pueblos Mágicos, necesario para mantener su distinción: José Alfredo 
Contreras 
(2025-07-01, Redacción, Alcaldes de México (Sitio), ) 
Dignificar a los pueblos mágicos buscando alternativas de créditos blandos que permitan mayor 
infraestructura es el propósito de José Alfredo Contreras Méndez, presidente municipal de 
Bacalar y presidente de la Red de Alcaldes de Pueblos Mágicos. En el programa Soluciones para 
Gobernar de Alcaldes TV, Contreras Méndez indicó que en el país existen 177 pueblos mágicos, 
los cuales necesitan mayor infraestructura para mantener su distinción. Además de la laguna, 
Bacalar se caracteriza por sus cenotes, la zona arqueológica que este año abrió sus puertas a 
los turistas, su cercanía con el tren maya y la conectividad a otros destinos turísticos. 
 

ASF detecta 33 mmdp con daño al erario con AMLO 
(2025-07-01, Redacción, Vértigo Político (sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) dio a conocer que del 2019 al 2023, se 
contabilizaron 994 expedientes en donde hubo un daño al erario federal por un valor de 33 mil 
millones de pesos (mmdp), suma de dinero que no se aclaró en qué fue utilizado. Entre los casos 
se encuentra Segalmex, la Secretaría de Bienestar y Fonatur con el Tren Maya. 
 

¡No le toque ese vals a la opo! 
(2025-07-02, Jairo Calixto Albarrán, Milenio (sitio), ) 
Se la peleichon con el AIFA, Dos Bocas, el Tren Maya, la Tremenda Corte, el Poder perjudicial, 
el salario mínimo y con el dólar que ha sido sometido a los rigores de la Cuatroté. Ni el Cruz Azul 
la ha cruzazuleado tanto como el PRIAN y pedacería político-intelectual que le acompaña. Bueno, 
hasta se canta la de "Gatell, qué tiene Gatell, que la derechairiza no puede con él". 
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Deudas del bienestar 
(2025-07-02, Juan Ortiz, Ovaciones (sitio), ) 
La deuda pública fue uno de los mitos fundacionales del obradorismo. Antes de llegar al poder, 
prometer que no se endeudaría al país era el grito de batalla. Porque para ellos, endeudarse era 
igual que corromperse. Era saqueo, desvío, enriquecimiento. Las obras insignia del sexenio 
pasado el Tren Maya, la Refinería Dos Bocas y el AIFA terminaron costando más del doble. 
Según México Evalúa, el costo inicial de estas tres era de 504 mil millones. Cerraron en un billón 
178 mil millones. Un sobrecosto de 673 mil millones. 
 

AIFA 
 

Recuperar Mexicana no es un capricho.- Sheinbaum 
(2025-07-01, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio), ) 
Pese a que desde su reapertura, en diciembre de 2023, Mexicana de Aviación ha enfrentado 
diversos problemas, la Presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que para su Gobierno no es un 
capricho el rescate de la aerolínea. Se trata de un Embraer E-195E2 de fabricación brasileña, un 
avión comercial de última generación con capacidad máxima de 132 pasajeros, que aterrizó en 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Excélsior (Sitio),Forbes MX (sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

(FOTOS) Mexicana recibe el primer Embraer E195-E2, el avión de 'lujo' que realizará 
vuelos comerciales 
(2025-07-01, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum recibió este martes la primera de 20 aeronaves Embraer E195-
E2 que serán pilotados por la aerolínea del Estado, Mexicana de Aviación, dando inicio a la etapa 
de modernización de su flota. Desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la 
mandataria dio la bienvenida al nuevo modelo, luego de que el Gobierno de México firmara un 
convenio de compra con la empresa brasileña Embraer para la adquisición de una veintena de 
estos aviones. 
Monitoreo Especial Radio 5,El Economista (sitio),Vuela América (Sitio), 
 

Asiste la presidenta Claudia Sheinbaum al 28 aniversario del SAT 
(2025-07-01, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum asistió al 28 aniversario del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), institución, que dijo, fortalece al país. Luego de este evento, la presidenta estará 
esta tarde en la Ceremonia de Bienvenida de la Aeronave EMBRAER E-195E2, en las 
instalaciones del Operador de Base Fija (F.B.O.) del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(A.I.F.A.), Santa Lucía, Estado de México como parte de Mexicana de Aviación. 
 

Liseth, mujer venezolana, fue detenida en el AIFA junto a su hijo con discapacidad 
auditiva. 
(2025-07-01, Alejandro Domínguez, Canal 120 Milenio, ) 
El caso de Liseth, una mujer venezolana y su hijo de cinco años con discapacidad auditiva, ha 
generado controversia tras su detención arbitraria por agentes del Instituto Nacional de 
Inmigración en el aeropuerto Felipe Ángeles. La situación se resolvió gracias a un amparo 
tramitado con el apoyo del Instituto para las Mujeres en la Migración, lo que permitió la liberación 
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de Liseth y su hijo. En una entrevista, Liseth relató su experiencia, destacando la presión ejercida 
por las autoridades y la necesidad de ocultar la situación a su hijo para protegerlo. Agradeció a 
quienes intervinieron en su caso, resaltando la importancia de la ayuda humanitaria en momentos 
de crisis migratoria. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Una lucha continua México refuerza combate al huachicol y propina grandes golpes ante 
amenaza del narco 
(2025-07-01, Manuel González, Sin Embargo (sitio), ) 
México ha intensificado sus esfuerzos para erradicar el robo de hidrocarburos y combustibles, 
mejor conocido como "huachicol", lo que ha resultado en grandes golpes contra este negocio, en 
el cual los grupos criminales del narcotráfico también participan activamente, provocando 
millonarias pérdidas para el país a diario. En los primeros meses de su Gobierno, el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador lanzó una gran operación contra el huachicol. Para febrero de 
2024, en los últimos meses de su sexenio, presumieron que el robo de hidrocarburos había 
disminuido 94.2 por ciento. Los ahorros, presumió después el tabasqueño, sirvieron incluso para 
financiar la construcción de la Refinería Dos Bocas. 
 

El gobierno ha despilfarrado miles de millones de pesos en obras sin futuro, asegura 
César Méndez de Fuerza Informativa Azteca. 
(2025-07-01, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, ) 
En un análisis crítico, se destaca el despilfarro de recursos por parte del gobierno en proyectos 
considerados inviables, centrándose en la refinería de Dos Bocas. Este proyecto, calificado como 
faraónico, prometía procesar 340,000 barriles de petróleo diarios, pero actualmente no alcanza 
ni una tercera parte de esa cifra. A pesar de recibir 93,000 barriles diarios de otras refinerías para 
producir gasolina y diésel, la refinería aún no realiza un procesamiento completo, generando 
productos intermedios que requieren procesamiento adicional. Se cuestiona la calidad de los 
combustibles producidos, planteando dudas sobre su cumplimiento con las normas de la extinta 
Comisión Reguladora de Energía. Además, se critica el aumento desmesurado del costo del 
proyecto, que ha superado los 500,000 millones de pesos, triplicando la cifra inicial de 160,000 
millones. 
 

Más de $660 millones pendientes por aclarar en la cuenta pública del 2024, según la ASF. 
(2025-07-01, Aníbal García, ContraLíneaTV, ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF), liderada por David Colmenares Páramo, ha 
reportado más de $660 millones pendientes de aclarar en la cuenta pública del 2024. Esta cifra 
incluye más de $413 millones relacionados con el gasto federalizado de gobiernos estatales y 
municipales, y $248 millones de entidades federales. Colmenares presentó el informe a la 
Comisión de Vigilancia de la ASF en la Cámara de Diputados, destacando que el 50% de los 
montos por aclarar se concentran en gobiernos estatales y municipales. Se realizaron 152 
auditorías bajo un nuevo modelo integral, abarcando 99 auditorías sobre gasto federalizado, 19 
evaluaciones de desempeño y 34 revisiones de cumplimiento financiero. Colmenares subrayó la 
importancia de la prevención y capacitación para evitar irregularidades, mientras que legisladores 
como Claudia Salas Rodríguez y Giselle Sander Soto reconocieron los avances en la 
fiscalización. La ASF está realizando 2,199 auditorías para la cuenta pública 2024, incluyendo la 
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auditoría integral que abarca todos los recursos de un mismo ente. Se espera que esta auditoría 
incluya a 19 estados y a la refinería Dos Bocas, donde se almacena información sobre contratos 
relacionados. 
 

La Trastienda 
(2025-07-02, Trastienda, Eje Central, . 2) 
Resulta que ese tren, de cuya viabilidad financiera muchos dudaron siempre, puede acabar por 
ser un peor negocio que la Refinería de Dos Bocas. El famoso tren ha costado ya más de tres 
veces lo que originalmente se tenía presupuestado. El monto original era de 33 mil millones de 
pesos, ya va en más de 100 mil millones y aún no llega a la estación Observatorio. El aumento 
de costos obedeció a que, en el sexenio anterior, la obra se detuvo para invertir en otros 
proyectos; los retrasos generaron los sobrecostos y ahora la bolita le cae a Claudia Sheinbaum, 
quien debe acabar una línea de tren que parece interminable. 
 

Tres veces más 
(2025-07-02, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
Es tiempo de revisión de cuentas y también de números, pues la Auditoria Superior de la 
Federación ha hecho su primera entrega de observaciones al ejercicio presupuestal de 2024. 
Aunque todo es preliminar aún, algo que llama la atención en forma especial es el Tren 
Interurbano México Toluca. Resulta que ese tren, de cuya viabilidad financiera muchos dudaron 
siempre, puede acabar por ser un peor negocio que la Refinería de Dos Bocas. El famoso tren 
ha costado ya más de tres veces lo que originalmente se tenía presupuestado. El monto original 
era de 33 mil millones de pesos, ya va en más de 100 mil millones y aún no llega a la estación 
Observatorio. El aumento de costos obedeció a que, en el sexenio anterior, la obra se detuvo 
para invertir en otros proyectos; los retrasos generaron los sobrecostos y ahora la bolita le cae a 
Claudia Sheinbaum, quien debe acabar una línea de tren que parece interminable. 
 

SICT 
 

Inversión de 87 mmdp para tener 60% de las carreteras federales en buen estado: SICT 
(2025-07-01, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Hacia el final de este sexenio se tiene proyectado una intervención en 33 mil 310 kilómetros en 
la conservación de la red carretera federal libre de peaje, lo que dejará un 60% de éstas en un 
estado físico bueno y 40% regular. Lo anterior implica la conservación periódica; conservación 
rutinaria de tramos, la cual será permanente; reconstrucción de puentes, con un total de 249 a 
atender en todo el sexenio; atención de puntos de conflicto, con 202 puntos atendidos al final de 
la administración de 348 identificados. Así lo señaló, David Omar Calderón Hallal, director 
General de Conservación de Carreteras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), en el marco de su participación en un diálogo con ingenieros, realizado en 
el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), ante quienes precisó que la inversión total 
contemplada será de 87 mil millones de pesos. 
 

Más de tres mil km de carretera serán reconstruidos en 2025: SICT 
(2025-07-01, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
A finales de este año se prevé llegar a una meta de 3 mil 089 kilómetros (km) en la reconstrucción 
y conservación periódica de la Red Federal Carretera Libre de Peaje, a través de la realización 
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de 338 obras, afirmó el director general de Conservación de Carreteras de la SICT, David Omar 
Calderón Hallal. Estos resultados -explicó- representan la suma del Programa Bachetón en su 
primera etapa y las economías que éste generó; la instrumentación del Programa Nacional de 
Conservación de Carreteras (PNCC), y la conservación periódica por administración. 
 

Capufe reducirá pagos en efectivo en casetas de manera paulatina; apostará por el TAG 
(2025-07-01, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
Caminos y Puentes Federales (Capufe) informó que la reducción de casetas que aceptarán 
pagos en efectivo de los usuarios será de forma gradual, con la finalidad de reducir tiempos de 
cruce. La infraestructura de este organismo gubernamental, dependiente de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la conforman 42 autopistas y 32 puentes 
(12 de ellos internacionales). 
 

Zaira Pérez, jefa en Promtel, enfila hacia la dirección de Altán Redes y la Red Compartida 
(2025-07-01, Nicolás Lucas-Bartolo, El Economista (sitio), ) 
Zaira Yvette Pérez Salinas, funcionaria pública con conocimiento especializado en leyes y 
tecnología, ha sido propuesta para convertirse en la nueva directora de Altán Redes, la compañía 
que vende servicios mayoristas de telecomunicaciones a través del espectro de los 700 MHz y 
cuya infraestructura de alcance nacional se identifica como la Red Compartida. Pérez Salinas es 
desde el arranque del año 2025, la directora general del Organismo Promotor de Inversiones en 
Telecomunicaciones, el Promtel, una entidad creada durante el sexenio del expresidente Enrique 
Peña Nieto y adscrita actualmente a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Trasportes (SICT). 
 

Celebran Día Nacional del Ingeniero en la UMAI 
(2025-07-01, Adolfo López, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
En la mañana de este martes, la Secretaría de Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) se unió a la conmemoración del Día Nacional del Ingeniero. El evento fue organizado por 
la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros (UMAI) y contó con la participación del titular 
de la SICT, Jesús Esteva Medina. Durante la celebración, el secretario reconoció el papel que 
los ingenieros han tenido en el desarrollo del país, desde la construcción de infraestructura 
estratégica hasta su aportación en proyectos tecnológicos e industriales. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Minería sostenible en México, momento clave de la transición energética 
(2025-07-01, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
En el contexto actual, donde la presión regulatoria, ambiental y financiera impulsa una transición 
energética más acelerada, la industria minera en México que representa el 2.5 % del PIB nacional 
y el 8.6 % del PIB industrial comienza a redefinir sus estrategias energéticas. 
Clase Turista (Sitio), 
 

Firman contratos estratégicos para construir la planta de metanol verde más grande del 
mundo en Sinaloa 
(2025-07-01, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
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Con la presencia de autoridades mexicanas, representantes diplomáticos y directivos 
internacionales, este día se firmaron en la Ciudad de México los contratos que consolidan el inicio 
de la fase de construcción del proyecto Pacífico Mexinol, la planta de metanol verde más grande 
del mundo, que se desarrollará en el puerto de Topolobampo, municipio de Ahome, en el norte 
de Sinaloa. El embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, destacó que Pacífico 
Mexinol constituye un ejemplo del tipo de cooperación binacional que contribuye al crecimiento 
económico responsable y a la transición energética global. Señaló que este tipo de inversiones 
generan impactos positivos tanto en las comunidades locales como en la relación bilateral entre 
México y Estados Unidos. 
 

Sinaloa construirá la planta de metanol más grande con una inversión de 3,300 mdd 
(2025-07-01, Abraham Arcos, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
Con la presencia de autoridades mexicanas, diplomáticos y directivos internacionales, se firmaron 
en la Ciudad de México los contratos que inician la fase de construcción de Pacífico Mexinol, el 
proyecto de metanol verde más grande del mundo, ubicado en Topolobampo, Sinaloa, con una 
inversión de 3 mil 300 millones de pesos (mdp). El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, 
destacó que esta inversión representa una oportunidad para el desarrollo económico y sostenible 
del estado. Aseguró que el respaldo de Estados Unidos, el Banco Mundial y empresas como 
Samsung, Techint y Maire refleja la confianza internacional en la viabilidad técnica, social y 
ambiental del proyecto. 
 

Canadá inicia una nueva era energética con la exportación de su primer cargamento de 
GNL 
(2025-07-01, Redacción, GNL Global MX (sitio), ) 
En un hito largamente esperado para la industria global del gas natural licuado (GNL), Canadá 
ha exportado oficialmente su primer cargamento de GNL desde el proyecto LNG Canada, ubicado 
en Kitimat, Columbia Británica. Según Cederic Cremers, presidente de Shell Integrated Gas, 
"LNG Canada amplía nuestro portafolio integrado de gas, ofreciendo un suministro confiable a 
los mercados, sobre todo en Asia. Esperamos que el suministro de GNL sea la mayor contribución 
de Shell a la transición energética en la próxima década, y proyectos como LNG Canada 
posicionan nuestro portafolio para lograrlo." 
 

Claudia Sheinbaum alista plan de transformación de Pemex rumbo al 2040 
(2025-07-01, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
En tres semanas se darán a conocer los detalles del plan para una reestructura profunda en 
Petróleos Mexicanos (Pemex), informó la presidenta Claudia Sheinbaum, el cual será 
desarrollado por su gabinete energético. Claudia Sheinbaum criticó el modelo de gestión que 
surgió en 1992, cuando se dividió a Pemex en numerosas subsidiarias, lo que generó 
privatizaciones y actos de corrupción. Explicó que con la reforma energética de 2013 se acentuó 
esa fragmentación y en total se crearon más de 40 filiales, lo que debilitó a la petrolera estatal. 
 

Suscriben contrato para el desarrollo de planta de metanol verde en Sinaloa 
(2025-07-02, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
Este 30 de junio se firmó un contrato estratégico para el desarrollo de la planta de metanol verde 
Pacífico Mexinol en Topolobampo, Sinaloa; un proyecto que representa un avance significativo 
en la producción de combustibles y productos químicos más amigables con el medio ambiente 
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en México. La firma del contrato involucró a diversas empresas especializadas en energía y 
química, así como a autoridades gubernamentales que respaldan la iniciativa como parte de la 
estrategia nacional para la transición energética. 
 

Impulsan energías renovables con uso de tecnología inteligente 
(2025-07-02, Redacción, Milenio Diario, . 17) 
Huawei Digital Power busca impulsar la infraestructura fotovoltaica en México para fortalecer la 
generación de energía renovable. En entrevista para MILENIO Gonzalo Gómez, gerente de 
Desarrollo de Negocio de la unidad, destacó que "México tiene un gran potencial solar, siendo la 
tercera superficie con mayor exposición solar a nivel mundial, ideal para proyectos solares a gran 
escala". Por lo que, para alcanzar la meta de 45 por ciento de generación eléctrica renovable 
hacia 2030, propuesta por el gobierno federal, se requerirán alrededor de 50 proyectos de gran 
escala. 
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